



Confía Presidente en aval de Cámara alta

Celebra AMLO reforma a GN

Afirma que paso de corporación a Sedena evitará que se destruya

CLAUDIA GUERRERO
Y ROLANDO HERRERA

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que dejar a la Guardia Nacional (GN) bajo el control de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) evitará que esa corporación se destruya y, también, el surgimiento de otro Genaro García Luna.

El mandatario se dijo contento de que la reforma



Especial

■ En su conferencia, el Presidente López Obrador señaló que pasar la GN a Sedena favorecerá a la corporación.



constitucional en la materia haya sido aprobada por la Cámara de Diputados y, aunque confió que los cambios también puedan ser avalados por el Senado, reconoció que tal vez no le dará tiempo de publicar las modificaciones a la Carta Magna, antes de terminar su sexenio.

“Yo estoy muy contento porque, si queda la Guardia Nacional dependiendo de la Secretaría de la Defensa, larga vida; si no, nos va a salir otro García Luna”, indicó.

El jueves, la Cámara de Diputados avaló aprobó la reforma que transfiere

el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional a la Sedena.

La reforma modifica 12 artículos de la Constitución para establecer que la corporación estará conformada por personal de origen militar con formación policial, será dependiente de la Sedena y estará encargada de ejecutar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública.

Tras su aprobación en la Cámara Baja, indicó López Obrador, ahora tocará al Senado dar su aval y, como se trata de una reforma constitucional, tiene que ser aprobada por al menos 17 legislaturas estatales.

El mandatario consideró que la reforma no tendrá problemas en su aprobación en los congresos estatales, porque los legisladores están conscientes de la necesidad de contar con la Guardia Nacional para combatir al crimen.

“Por ejemplo, cómo va a votar un legislador de Guanajuato en contra de que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa, o un legislador de Jalisco, o un legislador de Nuevo León, si hay más guardias nacionales en esos estados, y ahí están ayudando, que policías estatales y que policías municipales”, planteó.

López Obrador insistió en que transferir la corporación a la Sedena no significa militarizar la seguridad, pues al final de la cadena de mando está un civil, el titular del Ejecutivo, de quien dependen todos los elementos.

“Para los de la élite la Guardia Nacional es milita-

rizar, eso en el flanco izquierdo. Y la élite conservadora me imagino que no quiere que exista una policía o una guardia que garantice que no haya privilegios”, dijo.

Con base en cifras del Inegi, el Presidente sostuvo que la Guardia Nacional goza de confianza y aceptación de parte de la población.

“En confianza, miren: Marina, 89.3; Ejército 86.7; Guardia Nacional, 80.6; Fiscalía General de la República, 65.1; policía ministerial, 62.4; policía estatal, 61.5; jueces, 60.5; Ministerio Público, 59.7; policía municipal, 58.3, y también policía de tránsito, 48.5”, indicó.



CELEBRA
CAMBIO A GN